



ул. Петра Алексеева, д. 6/1, г. Якутск, 677000, тел. 42-40-34, факс 34-04-25  
E-mail: mintrud@sakha.gov.ru http:// [www.sakha.gov.ru/](http://www.sakha.gov.ru/)

05.10. 2018 г. № 107СР-12/1-10243

На № \_\_\_\_\_ от \_\_\_\_\_

Исполнительным органам  
государственной власти РС(Я)  
(по списку)

Органам местного самоуправления  
(по списку)

Во исполнение пункта 1.3 раздела 2 протокола заседания Межведомственной комиссии по согласованию фонда оплаты труда и численности работников муниципальных учреждений на 2019 год от 07.09.18 №Пр-57-ПЗ направляем для использования в работе основные подходы к повышению оплаты труда работников бюджетного сектора экономики на 2019-2021 годы.

1. Обеспечение минимального размера оплаты труда

Статьей 1 федерального закона от 19.06.2000 № 82-ФЗ «О минимальном размере оплаты труда» (с изм., внесенными постановлением Конституционного Суда РФ от 27.11.2008 № 11-П) установлено, что начиная с 1 января 2019 года и далее ежегодно с 1 января соответствующего года минимальный размер оплаты труда устанавливается федеральным законом в размере величины прожиточного минимума трудоспособного населения в целом по Российской Федерации за второй квартал предыдущего года.

Согласно проекту федерального закона величина МРОТ с 1 января 2019 года составит 11 280 руб.

По информации Минтруда России прогнозные значения МРОТ в 2020 году составляют 11 564 руб., в 2021 году - 11 797 руб.

На основании постановления Конституционного суда РФ от 07.12.2017 №38-П районный коэффициент и северная надбавка начисляются сверх МРОТ и не входят в его состав. При этом следует учесть, что размер северной надбавки - величина индивидуальная для каждого работника, поскольку зависит от его персонального стажа работы в районах Крайнего Севера и приравненных местностях. Соответственно МРОТ для каждого работника должен определяться индивидуально, но не ниже величины прожиточного минимума для трудоспособного населения в целом по Республике Саха (Якутия) за 3 квартал предыдущего года.

Порядок выплаты процентной надбавки за работу в районах Крайнего Севера и приравненных местностях (80%) определяется в соответствии с Указом

Президиума ВС СССР от 26.09.1967 №1908-VII, постановлением Совмина РСФСР от 22.10.1990 №458, законом Республики Саха (Якутия) от 18.05.2005 234-З №475-III.

Порядок определения объема дополнительных средств, необходимых для обеспечения государственной гарантии, доведен письмом Минтруда РС(Я) от 30.01.2018 г. №МТСП-12/1-839 «О направлении Рекомендаций».

2. Обеспечение целевых показателей повышения средней заработной платы отдельных (далее- «указных») категорий работников согласно Указов Президента РФ от 7 мая 2012 г. №597 «О мероприятиях по реализации государственной социальной политики», от 1 июня 2012 г. №761 «О национальной стратегии действий в интересах детей на 2012-2017 годы», от 28 декабря 2012 г. №1688 «О некоторых мерах по реализации государственной политики в сфере защиты детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей»

Согласно федеральных установок (поручение заместителя Председателя Правительства РФ Т.А. Голиковой от 25.07.18 №ТГ-П12-4629) требуется обеспечить в 2018 - 2021 годах достигнутый уровень соотношений средней заработной платы по «указным» работникам и ежеквартальный мониторинг достижения показателей.

На 2019 – 2021 годы спрогнозированы целевые ориентиры, которые применяются для оценки повышения фонда оплаты труда в среднем по Республике Саха (Якутия):

| Показатели                                                  | 2018     | 2019     | 2020     | 2021     |
|-------------------------------------------------------------|----------|----------|----------|----------|
| <i>1</i>                                                    | <i>2</i> | <i>3</i> | <i>4</i> | <i>5</i> |
| Среднемесячный доход от трудовой деятельности, рублей       | 60 198   | 62 754   | 65 517   | 68 662   |
| Средняя заработная плата в сфере общего образования, рублей | 54 550   | 57 055   | 59 312   | 61 812   |
| Средняя заработная плата учителей, рублей                   | 63 165   | 65 818   | 68 714   | 72 012   |

Повышение фонда оплаты труда «указных» категорий работников планируется осуществлять ежегодно с 01 января в размерах, необходимых для достижения плановых индикаторов средней зарплаты в среднем по Республике Саха (Якутия).

Государственным органам исполнительной власти РС(Я)- координаторам «Дорожных карт» развития отраслей социальной сферы рекомендуется довести до органов местного самоуправления контрольные показатели повышения средней зарплаты «указных» категорий работников на уровне муниципальных образований.

3. Подходы к повышению оплаты труда прочих («неуказных») категорий работников бюджетной сферы

К данной категории работников относятся работники государственных и муниципальных учреждений, не названные в «майских» Указах Президента РФ от 2012 года, включая руководителей учреждений, их заместителей и главных бухгалтеров.

Повышение фондов оплаты труда данных работников планируется осуществить с 1 января 2019 года на 4%. Одновременно производится совершенствование системы оплаты труда путем изменения структуры заработной платы в соответствии с постановлением Правительства РС(Я) от 28.08.2017 № 290 «О Порядке формирования фонда оплаты труда работников учреждений, финансируемых из государственного бюджета Республики Саха (Якутия)».

Корректировка системы оплаты труда направлена на:

- поэтапное увеличение доли окладной части в структуре заработной платы работников,
- совершенствование системы стимулирующих выплат на основе введения взаимоувязанной системы отраслевых показателей эффективности, установления соответствующих таким показателям стимулирующих выплат, критериев и условий их назначения, за счет отмены неэффективных стимулирующих выплат;
- обеспечение дифференциации в оплате труда работников в зависимости от квалификации, сложности выполняемой работы, количества и качества затраченного труда.

Соответствующие рекомендации были утверждены приказом Минтруда РС(Я) от 09.11.2017 №1424-ОД «Об утверждении рекомендаций по разработке государственными органами Положений об оплате труда работников подведомственных государственных учреждений», которые были направлены для использования в работе всем заинтересованным сторонам, а также размещены на официальном сайте министерства.

Планируется в октябре-ноябре 2018 года рассмотрение проектов приказов отраслевых министерств и ведомств о совершенствовании системы оплаты труда работников подведомственных учреждений в установленном порядке Межведомственной комиссией по определению условий оплаты труда работников учреждений, финансируемых из государственного бюджета Республики Саха (Якутия).

Профильными министерствами по курируемым видам деятельности будут доведены до органов местного самоуправления соответствующие методические рекомендации.

Проведение мероприятий по совершенствованию заработной платы производится с учетом положений статьи 74 Трудового кодекса РФ.

Темпы роста заработной платы в 2020 и 2021 годах находятся на стадии обсуждения.

4. Повышение оплаты труда лиц, замещающих муниципальные должности, муниципальных служащих, лиц, исполняющих обязанности по техническому обеспечению деятельности органов местного самоуправления

Правительством РС(Я) утверждено постановление от 24.09.2018 №269 «О проекте закона РС(Я) «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Республики Саха (Якутия)», предусматривающий индексацию оплаты труда работников органов государственной власти Республики Саха (Якутия) с 01 октября 2018 года на 4,0%.

Далее в установленном порядке законопроект вносится в октябре месяце т.г. на пленарное заседание Государственного Собрания (Ил Тумэн) РС(Я).

После утверждения данного документа Государственным Собранием (Ил Тумэн) РС(Я) будет произведено аналогичное повышение оплаты труда работникам органов местного самоуправления в соответствии со статьей 5 Федерального закона № 25-ФЗ «О муниципальной службе в РФ», пунктами 4,5 и 6 постановлений Правительства РС(Я) от 14.12.2012 № 565, от 17.07.2008 № 297 от 14.12.2012 № 566.

В этих целях Минтрудом РС(Я) будут внесены на согласование в соответствии с Регламентом Правительства РС(Я) проекты постановлений Правительства РС(Я) о внесении изменений в предельные нормативы оплаты труда лиц, замещающих муниципальные должности, муниципальных служащих и лиц, исполняющих обязанности по техническому обеспечению деятельности органов местного самоуправления.

Темпы роста заработной платы работников органов государственной власти в 2020 и 2021 годах находятся на стадии обсуждения в рамках Указа Президента Российской Федерации от 11.08.2016 г. №403 «Об Основных направлениях развития государственной гражданской службы Российской Федерации на 2016 - 2018 годы». Данным Указом предусматривается совершенствование законодательства Российской Федерации в части материального стимулирования гражданских служащих в целях доведения уровня оплаты их труда до конкурентного на рынке труда.

Министр



Е.А. Волкова